
Tema: Fines de la Educación Media Superior 

DESARROLLO Y MEJORA DE LA EDUCACIÓN EN NUESTRO PAÍS 

 

La presente ponencia tiene como objetivo presentar el punto de vista y las 

opiniones de un padre de familia que desea el desarrollo y mejora de la educación 

en nuestro país y tomando como base la experiencia que tuve en primer lugar 

como estudiante hasta lograr una profesión y posteriormente como padre de 

familia que al igual que todos los padres de familia desea que sus hijos lleguen a 

ser profesionistas útiles, responsables, críticos, con alto sentido de su deber 

ciudadanos mexicanos de mejorar las situaciones  que actualmente vivimos y que 

de ninguna manera son idóneas para elevar el nivel de la educación en el país.  

Para empezar es necesario que el gobierno federal entienda que la educación del 

país debe ser dirigido por personas que tengan la capacidad, estudios, visión, 

compromiso y el talento que se necesita para una tarea tan importante y básico 

para el desarrollo nacional como es la formación de los niños y jóvenes mexicanos 

y deban de pensar que los secretarios de educación no tienen que ser políticos del 

equipo cercano al presidente que continua como ha ocurrido en los últimos 

sexenios y sigue ocurriendo actualmente con la designación del Lic.  Emilio 

Chuayfett Chemor como secretario de educación pública quien lo único que ha 

demostrado es su carencia  de conocimientos de la labor educativa y lo único que 

ha hecho realmente es una cruzada en contra de los maestros tomando como 

bandera la llamada “reforma educativa ” que lo único que ha sido es una reforma 

laboral que actúa contra las condiciones de trabajo de cualquier trabajador, en 

este  caso de las condiciones de trabajo de los maestros, eso sí, siempre apoyado 

por el aparato gubernamental y los medios de comunicación que el gobierno tiene 

a su disposición por medio del dinero. 

Basados en este “ejemplo” los gobernadores y el presidente municipal de la 

misma forma designan a sus secretarios de educación basados en el mismo 



criterio, o sea, son designados por su cercanía y lealtad a la figura del que los 

puso y no por perfil y compromiso con la educación. 

Tomando como base estas designaciones  es lógico suponer cuales van a ser los 

resultados de estas administraciones que han pasado y que jamás han sido 

señalados ni llamados a cuenta por los malos resultados obtenidos, sino que lo 

que es culpar a los maestros sin tener en cuenta las opiniones de los mismos 

quienes desde hace mucho tiempo se encuentran atrapados entre dos paredes: la 

que pone el sindicato y los que forma la parte patronal.  

Como padres de familia me hago la misma pregunta ¿de esta forma es posible 

formar  a los jóvenes para construir  una ciudadanía responsable y competente? 

La respuesta que yo mismo me doy es que no, que para que sea posible es 

necesario cambiar el modelo que se ha estado utilizando que es únicamente 

basándose en estadísticas que demuestran que están educando a un mayor 

número de mexicanos y bajo qué condiciones.  

Lo que si resulta alentador es que muchos jóvenes, principalmente los que se 

encuentran estudiando nivel medio superior y nivel superior o sea bachilleres y 

universitarios ya están tomando conciencia y volviéndose críticos de lo que ocurre 

tanto en lo educativo como lo político en nuestro país y están dando a escuchar  

su voz para ser tomados en cuenta para obtener sus justas demandas y darle todo 

el esfuerzo que ésta requiere en cuanto a presupuestos, infraestructura, 

capacitación, y no solamente como quieren hacerlo limitándole los derechos 

laborales a los maestros que actualmente se encuentran trabajando y dejar sus 

derechos laborales, o sea, trabajan únicamente a base de  contrato y bajo 

supervisión de un solo criterio, a todos los jóvenes que tengan aspiraciones de ser 

maestros o peor aún que ya se encuentren en esta situación como ocurre con los 

maestros de nuevo ingreso.  

  



¿Es necesario innovar a los jóvenes para el trabajo? 

La respuesta coherente es si puesto que ellos son los que tomarán las riendas de 

este país en el futuro próximo, pues es necesario hacerlo con las herramientas 

que son necesarias para ello, actualmente el país atraviesa por una crisis 

económica muy severa en la cual ni el gobierno ni la iniciativa privada tienen la 

capacidad de ofrecer los trabajos que la población y los jóvenes necesitan y no 

creo necesario aumentarle lo mal pagados que están en sus trabajos, con la actual 

reforma hacendaria muchos micros o pequeños empresarios están cerrando sus 

puertas puesto que el mismo gobierno los está obligando a cerrar con los 

impuestos y las cargas que les están poniendo, aunque lo quieran disfrazar  la 

economía se encuentra desalentadora y no se ve para cuando esto se reactive, la 

economía no se basa en discursos y en declaraciones, la economía se basa en 

trabajo, esfuerzo, dedicación y producción lo cual es necesario impulsar sin poner 

tantas trabas en el camino para poder lograrlo. 

Es necesario fomentar en los jóvenes el espíritu emprendedor, en los CBTIs del 

país se implementaron las materias de calidad en el servicio y formación de 

emprendedores, los cuales considero que son excelentes para la formación  de los 

alumnos pero sin explicación algunas fueron borradas de la currícula y hasta el 

momento no se sabe que paso, considero que es de suma importancia retomarlos 

para que los alumnos que están próximos a egresar puedan saber lo que es ser 

una persona emprendedora y que brinde servicio de calidad, lo cual es de suma 

importancia para que puedan abrirse paso en la vida y así mismo puedan crear 

sus propios negocios, auto empleándose y de ser posible ofreciendo trabajo a 

otras personas y de esta manera ayudar a la economía del país, para lograr esto  

es necesario el apoyo del gobierno para la creación de micros y pequeñas 

empresas, pero que éste apoyo sea real y no solamente para unos cuantos y los 

que es peor que se le dé a un fondo partidista o político. 

Es necesario el trabajo de los jóvenes para el desarrollo del país y para combatir 

el desempleo que actualmente padecen millones de ellos. 



¿Formar jóvenes para continuar estudios superiores? 

Definitivamente es necesario que los jóvenes de mundo actual estén conscientes  

de la importancia de obtener mayor grado académico debido a la alta 

competitividad en el campo laboral, y que si desean un futuro provechoso para 

ellos y sus familias tendrán que esforzarse y prepararse, por lo que sería bueno 

vincular nuestras escuelas con las de nivel superior, universitarias y/o tecnológicas 

para que se relacionen con futuros profesionistas y vivan la importancia de llegar a 

obtener el grado y poder ejercer su conocimiento en los cuales se prepararon para 

continuar con su desarrollo profesional y beneficiar a la economía del país.  

La realidad actual es que en muchas ocasiones los jóvenes que estudian y 

egresan de la universidad y tecnológicos públicos y privados del país, en lugar de  

integrarse al sector activamente laboral, pasan a ser parte de la estadística y de 

una enorme lista de desempleados, o solamente obtienen empleos si sus padres 

tienen sus propias empresas o buenas relaciones en el gobierno federal, estatal, o 

municipal y se convierten en funcionarios y muchas veces en áreas que ni 

conocen, o también ocurre que no existe el área o campo laboral del egresado y 

se ven en la necesidad de trabajar en cualquier empleo que no sea de su agrado, 

dando píe al llamado subempleo y así vemos un ejército de profesionistas 

operando taxis, de cajeros en supermercados y de secretarias entre otros, 

percibiendo salarios  que no compensan el esfuerzo que ellos y sus padres 

hicieron para obtener un título y decidir que haya un profesionista a la familia para 

aspirar a un mejor nivel de vida. 

Este escrito es resultado de lo que he visto leído y escuchado, y lo que pienso del 

México de hoy es que se encuentra en una situación muy difícil para la mayoría de 

la población lo que desemboca  en una falta de oportunidades para la generación 

presente, y lo que es peor un gobierno completamente distanciado de la realidad y 

que hasta el momento no ha cumplido con lo que prometido. 



Mi mas sincero deseo es que esta situación cambie y las oportunidades de 

progreso sean como deben ser para la mayoría de la población y no solo para 

unos cuantos privilegiados.  

La reforma educativa deberá hacerse siempre y cuando se derogue la reforma 

laboral educativa que priva de sus derechos laborales a los maestros de México 

que desgraciadamente también han sido  maestros de los políticos que están en el 

poder en la actualidad.  

Atentamente  

Ernesto Alonso Silva y Coral 

Padre de familia del CBTIs #28  


